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ATA Nº 17/2021 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 19 DE AGOSTO DE 2021  
 
Aos dezanove dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e um, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Artur Manuel Borges Duarte, Maria Júlia 
Lopes Oliveira, Ruben Américo Jorge Ferreira, Maria de Fátima Oliveira Bento e Vitor 
Manuel Soares Oliveira. -----------------------------------------------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo da deliberação 
proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à elaboração das atas 
das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela Diretora de 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, encontrando-se esta Dirigente ausente, 
por motivo de gozo de férias. -----------------------------------------------------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 
HORA DE ABERTURA: 9,45 horas. --------------------------------------------------------------  

 

FALTOU POR MOTIVO JUSTIFICADO:  --------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Valente Rosas Caetano, por motivo de gozo de férias. ----------  

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal iniciou a reunião fazendo um ponto de situação 
da situação pandémica no concelho de Ovar, salientando a existência de 65 casos ativos ao 
dia de hoje, e um acumulado nos últimos 14 dias, por 100 mil habitantes, de 150, registando-
se uma desaceleração do número de novos casos. No que se refere ao processo de vacinação, 
salientou que cerca de 70% da população do concelho já tem a vacinação completa, tendo 
sido inoculadas cerca de 70 mil doses. -------------------------------------------------------------------  
Expressou uma nota de agrado pelo facto de, no passado dia 23 de julho, terem sido 
hasteadas as bandeiras azuis nas praias do concelho. --------------------------------------------------  
Destacou, as comemorações do Dia do Município, cuja sessão solene e as iniciativas 
realizadas, quer de caráter institucional, quer de caráter cultural e recreativo, decorreram com 
a normalidade e a dignidade que o dia exigia. ----------------------------------------------------------  
Informou da implementação no concelho do Projeto BUPI – Balcão Único do Prédio, projeto 
de iniciativa do Governo, ao qual a Câmara Municipal se associou, e que visa proceder à 
identificação e registo na Conservatória do Registo Predial dos prédios rústicos e mistos, de 
forma gratuita. Para o efeito, a Câmara Municipal operacionalizou um balcão de atendimento 
dedicado a este projeto. -------------------------------------------------------------------------------------  
Informou, ainda, da reativação da carreira de transporte público Ovar-Furadouro-Ovar, aos 
fins de semana, só possível após reunião promovida pela Câmara Municipal, e que juntou o 
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operador, a CIRA, enquanto Autoridade Regional de Transportes, e o Município, tendo sido 
possível viabilizar o restabelecimento deste serviço.---------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que, na mencionada reunião, solicitou à Autoridade Regional de Transportes, 
o incremento das carreiras de transportes públicos no concelho, quer no norte do concelho, 
quer em Ovar, nomeadamente, a ligação entre a Zona Industrial e a Estação da CP. As 
dificuldades resultam da deserção do concurso público lançado, dada a falta de rentabilidade 
destes serviços. Expressou a intenção de continuar a acompanhar esta problemática, com a 
máxima atenção. Os trabalhos para a organização do novo procedimento de formação do 
contrato já estão em curso, no âmbito da CIRA. --------------------------------------------------------  
No que se refere à iluminação pública no Furadouro, esclareceu que a Câmara Municipal tem 
efetuado várias diligências junto da E-Redes com vista à resolução do problema, o que levou 
esta entidade a iniciar os trabalhos de substituição dos postes e luminárias na marginal do 
Furadouro. As dificuldades e atrasos registados nestes trabalhos devem-se, essencialmente, 
às dificuldades de aprovisionamento de material pela E-Redes, sendo que o seu custo, 
integralmente suportado pelo Município, foi contratualizado e pago há mais de um mês. -------  
Na área da Juventude, destacou a realização de mais uma edição do Ovar Career Camp, que 
registou grande sucesso; e as comemorações do Dia Internacional da Juventude, que se 
iniciaram no dia 12 de agosto, com um conjunto de iniciativas muito abrangente e 
diversificado, que inclui iniciativas desportivas, formativas, culturais e artísticas.----------------  
Realçou, ainda, a realização de uma etapa do Campeonato Nacional de Voleibol de Praia, no 
Centro de Alto Rendimento de Cortegaça, assim como a realização de uma etapa do Circuito 
Mundial, com a participação de atletas provenientes de 22 países. Mais referiu que estes dois 
eventos decorreram com enorme sucesso e participação, tendo os atletas participantes 
expressado enorme satisfação pela qualidade da organização e pela hospitalidade e beleza da 
região, para além da grande dinamização da atividade económica local. ---------------------------  
Por fim, deu conhecimento das festividades religiosas cuja realização está prevista para o 
concelho, assim como de eventos desportivos e culturais. --------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Pode ser encarado como um elogio dizer-se de alguém que tem pouca-vergonha, se 
considerada como um sinónimo de arrojo, de auto-estima e desinibição. Mas também 
podemos ver nessa falta de vergonha sinais de petulância, descaramento, imoralidade e 
indecência. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Aquilo a que vimos assistindo da acção do executivo em permanência, nomeadamente das 
intervenções do senhor Presidente configura a existência de uma completa falta de vergonha, 
que realça, não os seus atributos de auto-estima, desinibição ou arrojo, mas sim uma perfeita 
ode à imoralidade, à petulância, ao descaramento e à indecência. -----------------------------------  
Comecemos pelo dia do Município, apesar de na última reunião termos alertado para o facto 
de não admitirmos que as medalhas atribuídas a alguns munícipes fossem timbradas com o 
nome de Salvador, o facto é que descaradamente voltaram a incorrer na mesma prática, pelo 
que nós, vereadores eleitos na lista do PS entendemos demarcar-nos de tal prática pelo que 
não reconhecemos que se lhes chame medalhas de mérito municipal. Queremos ainda deixar 
claro que se tivesse havido da parte do executivo em permanência a hombridade de dizer o 
que se propunham fazer sobre esta matéria o nosso voto seria contrário à sua atribuição. -------  
Do discurso proferido pelo senhor presidente na cerimónia do dia do Município, o melhor 
que pudemos dizer para o classificar é ter sido lamentável, pela indecência da mensagem 
transmitida da petulância do tom e no descaramento de ter enviesado a realidade. Bem 
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sabemos que estamos em período de eleições, mas a dignidade de uma cerimónia desta 
natureza, obrigava a comportamento digno e alinhado com a verdade e não a um panfleto 
eleitoral, à imagem dos piores caudilhos sul-americanos. ---------------------------------------------  
Ovar existia antes de 2014 e com toda a certeza tinha nessa altura uma maior capacidade de 
influência e um melhor posicionamento relativamente aos diversos rankings de 
desenvolvimento, dito isto não deixemos de reconhecer que no meio de tanta asneira e 
inércia algumas coisas positivas tivessem sido feitas.  -------------------------------------------------  
Mas a falta de vergonha também transparece no descaramento que foi regozijar-se com o 
facto de a partir do dia 14 de agosto se ter encontrado uma solução para os transportes 
públicos de Ovar para o Furadouro. ----------------------------------------------------------------------  
Não é este um descaramento absoluto? Os senhores não foram alertados há bastante tempo 
para a necessidade de resolver atempadamente este problema? --------------------------------------  
Não ouvem o pulsar da sociedade e grupo cívicos vareiros que sempre colocaram esta 
questão como prioritária? ----------------------------------------------------------------------------------  
Consultem por favor as actas das reuniões de Câmara e verifiquem quantas vezes intervimos 
no sentido de pugnar uma solução, com CIRA ou sem CIRA. Mas mais uma vez este era um 
problema extremamente complexo, que convocava a um estudo bastante profundo quiçá 
inspirador de uma tese de doutoramento cujos trabalhos em estação estiva seriam sempre 
mais demorados. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Enquanto isso resta à população a penitencia da conformação. --------------------------------------  
Mas será moral ter a CM de Ovar investido um valor significativo em publicidade de obras 
em curso, a concurso ou da Senhora da Anunciada (aquelas que pertencem ao domínio dos 
desejos), que como então alertamos, pela colagem propositada que se fez, não eram mais do 
que ajudas à candidatura do recandidato? ----------------------------------------------------------------  
Bem sabemos que o Senhor Presidente quando então referiu que pelo facto das eleições 
autárquicas ainda não tinham sido marcadas, tal prática seria legal, só que isso não nos 
impede de considerar esta conduta imoral. E tanto assim foi que marcada a data das eleições 
deixou de ser de interesse público a publicitação das obras municipais, pelo que o dinheiro 
“investido” nessa campanha correu para o cano de esgoto. -------------------------------------------  
E o que dizer da iluminação do Furadouro? -------------------------------------------------------------  
Há muito vimos alertando para esta questão de todo inadmissível. Pelos vistos o problema 
que origina o negrume a que esta sala de visitas do nosso concelho está condenada foi há 
bastante tempo identificado. -------------------------------------------------------------------------------  
Depois de tanto tempo passado e com as eleições á perna não é indecente vir agora a assacar 
culpas exclusivamente à EDP? ----------------------------------------------------------------------------  
O que fizeram até esta data para dar luz à praia do Furadouro?  -------------------------------------  
Dormiram sobre o problema e agora lá vêm as desculpas esfarrapadas… --------------------------  
Mas essa postura é uma regra como se pode constatar pela forma determinada e 
desculpabilizadora com que o Sr. Presidente se referiu ao facto de a Unidade de Saúde de 
Arada continuar fechada.  ----------------------------------------------------------------------------------  
Não seria mais sério anunciar a sua reabertura no próximo mês de setembro como o 
prometido pela ARS Centro? ------------------------------------------------------------------------------  
Não será impudência admitir que as obras de adequação das instalações às necessidades de 
controlo da pandemia se terem atrasado? ----------------------------------------------------------------  
Finalmente, o que dizer do alcatrão que à última da hora vem inundando a nossa rede viária? -   
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Parece que no manual, como ganhar eleições, existe um capítulo que defende com enfase a 
execução de obras de repavimentação nos meses precedentes ao sufrágio, só que a realidade 
da rede viária do concelho de Ovar nos últimos anos impunha algum pudor na utilização 
destes métodos, a necessidade de obras de manutenção das ruas do concelho era desde o 
inicio deste mandato uma evidencia absoluta; só que este executivo não ligou às constantes 
reclamações dos nossos munícipes, de que fizemos eco por diversas vezes, foram assobiando 
para o lado à espera do momento ideal para esconderem no alcatrão as muitas obras que 
ficaram por fazer, tentando por essa via deixar uma sensação de obra feita. -----------------------  
Só que esta pressa leva a uma execução medíocre, fruto do mau planeamento e da 
insuficiente fiscalização dessas obras de manutenção. -------------------------------------------------  
Em conclusão o que se está a viver no concelho não é uma pouca-vergonha, é uma sem 
vergonha absoluta!” -----------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que falta de vergonha e pouca 
vergonha foi a intervenção do senhor Vereador, sendo demonstrativa de uma certa cobardia 
política, ao não ter a hombridade política de se apresentar a eleições, sujeitando-se ao 
escrutínio do povo, limitando-se ao comentário e intervenções nos órgãos autárquicos, 
denegrindo, caluniando e acusando, sem tirar as devidas conclusões e apresentar-se ao 
escrutínio dos munícipes. -----------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha salientou que a preparação do ano letivo está a decorrer 
com total normalidade, em articulação e colaboração com os Agrupamentos de Escolas do 
Concelho, e relativamente ao qual a grande novidade será a semestralização da avaliação, o 
que implica a organização do ano letivo não em três períodos, mas sim em dois semestres, 
com a consequente reorganização que esta alteração implica em todos os serviços, projetos e 
programas municipais na área da educação. -------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal propôs que a próxima reunião da Câmara 
Municipal se realize no dia 9 de setembro. Todos os senhores Vereadores concordaram com 
a proposta. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 22 DE JULHO DE 2021. ----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 389/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 58/2018 - DESPACHO DE ARQUIVAMENTO - 
PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que este assunto foi objeto de inúmeras 
denúncias e processos judiciais, tendo sido agora objeto de arquivamento pelo Tribunal 
Administrativo e Fiscal de Aveiro, por não ter sido encontrada qualquer ilegalidade 
processual, o que demonstra que a Câmara Municipal sempre atuou corretamente, e nos 
termos da lei. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 390/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
RELATÓRIO PRÉVIO PARA A IMPLEMENTAÇÃO DO PROJETO "ARON 
HAKODESH (ARHK)" - ESPAÇO MEMÓRIA, EM S. VICENTE DE PEREIRA - 
PARA CONHECIMENTO E SANCIONAMENTO. ----------------------------------------------  
 
O senhor vereador Artur Duarte referiu que, “dada a extensão do documento que não nos foi 
disponibilizado em tempo útil para análise, abstemo-nos de fazer quaisquer comentários 
relativamente a este ponto”. --------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 391/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento, concordar com o teor do 
relatório prévio, e remetê-lo à Direção Regional de Cultura do Centro. ------------------  

 
PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE A CÂMARA 
MUNICIPAL DE OVAR E A AEVA, ASSOCIAÇÃO PARA A EDUCAÇÃO E 
VALORIZAÇÃO DA REGIÃO DE AVEIRO. ------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 392/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 142/DAJF/SS, de 
03.08.2021, proceder nos termos das respetivas conclusões e aprovar a minuta do 
Protocolo de Colaboração. ------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE CONTRATO DE PATROCÍNIO DESPORTIVO PARA A 
REALIZAÇÃO DO 30º GRANDE PRÉMIO DE CICLISMO DO JORNAL DE 
NOTÍCIAS. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que a presente proposta se enquadra na 
intenção de trazer para Ovar grande eventos desportivos, sendo que esta prova – a seguir à 
Volta a Portugal – é considerada a segunda prova de ciclismo mais importante realizada no 
país. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte apresentou a seguinte declaração de voto: ----------------------  
 “Como não reconhecemos que este tipo de patrocínios pela sua visibilidade traga um retorno 
que justifique este investimento, a não ser que estejam em causa benefícios laterais que 
desconhecemos, votamos contra esta proposta.” --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 393/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por maioria, com os votos contra dos senhores Vereadores eleitos na 
lista do Partido Socialista, aprovar a proposta nos termos da informação nº 24885, e 
aprovar a minuta do Contrato de Patrocínio Desportivo. -----------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO EXTRAORDINÁRIO À FÁBRICA DA IGREJA 
PAROQUIAL DE VÁLEGA. ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 394/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 91/SJ/CD/2021, de 06.05.2021. ------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E A SOCIEDADE MOBI.E, S.A., PARA INSTALAÇÃO DE POSTO DE 
CARREGAMENTO INSERIDO NA REDE PILOTO DE DINAMIZAÇÃO DA 
UTILIZAÇÃO DE VEÍCULOS ELÉTRICOS. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 395/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 30/2021/DAJF/ET, de 
10.08.2021, proceder nos termos das alíneas a) a f) das respetivas conclusões e 
aprovar a minuta do Protocolo de Colaboração. ----------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE LICENCIAMENTO DE OCUPAÇÃO DO DOMÍNIO PÚBLICO 
PARA INSTALAÇÃO DE PONTO DE CARREGAMENTO DE VEÍCULOS 
ELÉTRICOS. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 396/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, deferir o licenciamento do domínio público, nos 
termos e fundamentos da informação nº 31/2021/DAJF/ET, de 10.08.2021, proceder 
nos termos das alíneas a) e b) das respetivas conclusões. -----------------------------------  

 
PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE 
OVAR E A SOCIEDADE EVCE POWER, LDA., PARA A DINAMIZAÇÃO DA 
UTILIZAÇÃO DE VEÍCULOS ELÉTRICOS. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 397/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 32/2021/DAJF/ET, de 
16.08.2021, proceder nos termos das alíneas a) e e) das respetivas conclusões e 
aprovar a minuta do Protocolo de Colaboração. ----------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE MODIFICAÇÃO DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE 
A CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR E O GRUPO DE TEATRO RENASCER. ---------  
 

Deliberação nº 398/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a modificação do Protocolo de Colaboração 
celebrado em 05.07.2021, nos termos e fundamentos da informação nº 
140/DAJF/SS, de 28.07.2021, e aprovar a minuta da adenda ao referido Protocolo de 
Colaboração. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 
NOVAS EQUIPAS DE INTERVENÇÃO PERMANENTE DAS ASSOCIAÇÕES 
HUMANITÁRIAS DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE ESMORIZ E DE OVAR - 
APROVAÇÃO E ASSINATURA DOS PROTOCOLOS. -----------------------------------------  
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O senhor Presidente da Câmara Municipal relevou a enorme importância das nossas 
Associações de Bombeiros para o concelho, tendo o executivo prestado a colaboração e 
apoio necessário para que fosse possível a constituição de duas equipas de intervenção para 
cada uma das Associações. ---------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 399/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 93/DAJF/SP, de 
27.07.2021, e aprovar as minutas dos Protocolos. --------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DA FRENTE DE PRAIA DE ESMORIZ - 
APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL E ADJUDICAÇÃO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 400/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar o relatório final, adjudicar a empreitada de 
“Requalificação da Frente de Praia de Esmoriz”, à entidade MÁRIO FERREIRA 
PINTO & FILHOS, LDA., pelo montante de €793.336,13 euros, a que acresce o IVA 
à taxa legal em vigor, nos termos das alíneas a) e b) das conclusões do relatório 
final, datado de 12.08.2021, e proceder nos termos da alínea c) do mesmo. --------------  

 
EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DA FRENTE DE PRAIA DE ESMORIZ - 
APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO. ---------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 401/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato.------------------------------  

 
LEI 8/2012, DE 21 DE FEVEREIRO - ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS - AUTORIZAÇÃO PRÉVIA E AUTORIZAÇÃO GENÉRICA PARA 
DISPENSA DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL - 
LISTAGEM DE CONTRATOS PÚBLICOS - PARA APROVAÇÃO E ENVIO À 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------  
 

Deliberação nº 402/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação e remetê-la à Assembleia 
Municipal, para conhecimento. ------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA ESPECIAL DE RUÍDO, 
APRESENTADO PELO CLUBE DE CAMPISMO DO PORTO - PROCESSO 
2021/450.10.215/16 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR, DATADO DE 03.08.2021. ------  
 

Deliberação nº 403/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 
Câmara Municipal, datado de 03.08.2021. -----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA PARA REALIZAÇÃO DE 
ATIVIDADE DESPORTIVA, APRESENTADO PELA ASSOCIAÇÃO DE 
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DESPORTO E RECREIO DE VÁLEGA - PROCESSO 2021/450.10.072/6 - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE OVAR, DATADO DE 11.08.2021. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 404/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 
Municipal, datado de 11.08.2021. ----------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA ESPECIAL DE RUÍDO, 
APRESENTADO PELA ANTENA VAREIRA, COOPERATIVA CULTURAL E 
RECREATIVA CRL - PROCESSO 2021/450.10.215/17 - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR, 
DATADO DE 12.08.2021. --------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 405/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Presidente da Câmara 
Municipal, datado de 12.08.2021. ----------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
21.07.2021 A 09.08.2021 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 406/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 17 DE JULHO A 13 DE AGOSTO DE 2021. --------------------------------  
 

Deliberação nº 407/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. ----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 13 DE AGOSTO DE 
2021 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 408/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
12ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO E 
GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2021 - PARA CONHECIMENTO. -------------------  
 

Deliberação nº 409/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  
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13ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO E 
GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2021 - PARA CONHECIMENTO. -------------------  
 

Deliberação nº 410/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
14ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO E 
GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2021 - PARA CONHECIMENTO. -------------------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte questionou relativamente às seguintes alterações: -------------  
“- Foi reduzida em 25.400 Euros a verba para apoio ao arrendamento, que passou para € 
224.800. A questão que colocamos é a de saber se estamos na presença de uma menor 
procura, ou se esta alteração tem a ver com a “cosmética” orçamental? ----------------------------  
- Aumentaram em 8.000 Euros a verba para as comemorações do dia do município, que 
passaram a ter um orçamento de 27.000 Euros. Qual a razão para tal modificação? --------------  
- Reduziram em € 14.500 a verba para a iniciativa Montras de Natal, que passou a ter um 
orçamento de € 7.010. --------------------------------------------------------------------------------------  
- Aumentaram em € 31.000 a verba para financiar o projecto EPIS que passou a ter um 
orçamento de € 110.634. Qual a razão para tal incremento? ------------------------------------------  
- A verba para flores e arranjos florais foi incrementada em € 1.230, passando para € 
3.980,00 e em € 3.000 Euros o material diverso que passou para € 11.000,00. --------------------  
- A locação de equipamentos de luz e som para eventos no exterior viu a sua verba reforçada 
em € 36.100, passando para € 77.900. Qual a razão para tal incremento? --------------------------  
- O centro Escutista de Cortegaça viu a sua verba reduzida em € 100.000,00 passando a ter 
um cabimento de € 171.311,00. ---------------------------------------------------------------------------  
- A rede viária de Esmoriz registou um novo reforço de € 47.600, passando a ter uma verba 
de € 2.313.825,00. -------------------------------------------------------------------------------------------  
- A verba para a construção dos campos de “Street Basket” foi reforçada em € 22.500,00, 
passando a ter um orçamento de € 86.500,00. Qual a razão para o reforço de uma verba que 
há muito pouco tempo tinha sido atribuída?” -----------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que estas alterações orçamentais 
permutativas se devem apenas à adaptação do orçamento à gestão diária do Município. --------  
Mais esclareceu que a redução da verba prevista para o apoio ao arrendamento resulta do 
facto de, até ao momento, a execução estar aquém da expetativa, tendo sido feito um ajuste à 
verba disponível, que poderá ser reforçada se a procura o justificar. --------------------------------  
No que se refere ao projeto EPIS, o aumento da verba deveu-se ao aumento do número de 
alunos e escolas abrangidas pelo projeto. Mais esclareceu que o aumento da verba para 
equipamentos de som e luz se deve aos eventos culturais que estão previstos para os 
próximos meses, e cuja realização tinha algum grau de incerteza, por estar dependente da 
evolução da situação pandémica. --------------------------------------------------------------------------  
Por fim, no que se refere ao “Street Basket”, informou que foi aberto o respetivo concurso 
pela verba prevista, tendo o mesmo ficado deserto, pelo que houve necessidade de aumentar 
o valor base. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 411/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  
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4ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL MODIFICATIVA AO ORÇAMENTO E 
GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2021 - PARA APROVAÇÃO. -------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que esta alteração prevê o aumento do 
valor do orçamento, por via do aumento da receita prevista, que se deve à boa performance 

na execução das obras incluídas no PEDU, o que permitiu aumentar a taxa de 
comparticipação e o consequentemente aumento da receita em cerca de 228 mil euros. ---------  
Mais referiu que se propõe direcionar a referida verba adicional para a concretização de 
pavimentações em Válega, para o projeto de beneficiação do Edifício dos Paços do Concelho 
e para rubricas relacionadas com a habitação.-----------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Regozijamo-nos com o facto de a execução do programa PEDU nos ter permitido reforçar a 
verba atribuída a título de Receitas de capital.  ---------------------------------------------------------  
Esta alteração modificativa que na prática e por força da redução de € 100.000,00 da verba 
orçamentada para Cemitérios (passou para € 407.830,00), permite alocar recursos adicionais 
de € 328.282,00, mereceu do executivo em permanecia a seguinte proposta de aplicação: ------  
- € 110.000 Euros para a reabilitação do Edifício da CM de Ovar. ----------------------------------  
- € 50.000 para o projecto de construção de 50 fogos para habitação social no edifício da 
Avenida D. Maria II, ----------------------------------------------------------------------------------------  
- € 50.000 para o projecto de construção de fogos destinados à Habitação a custos 
controlados, ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
- € 98.281,00 para a Rede Viária de Válega (pavimentações), que passa a ter orçamentada 
uma verba de € 844.847,00, --------------------------------------------------------------------------------  
- € 50.000 para a beneficiação de fogos arrendados. ---------------------------------------------------  
Nesta conformidade solicitamos que nos seja esclarecido:  -------------------------------------------  
- Se as verbas orçamentadas para os fogos a construir têm a ver apenas com os projectos?  ----  
- Se a verba atribuída à requalificação do edifício da CM, possibilita o início imediato das 
obras? ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Manifestamos o nosso apoio à proposta de beneficiação dos prédios arrendados. ----------------  
Já quanto à rede viária de Válega, pensamos ser insuficiente a verba atribuída, em virtude do 
seu estado de degradação e não se terem contemplado obras estruturais necessárias como seja 
a ligação a Oliveira de Azeméis. Mas se tivermos em conta que a verba atribuída para a 
requalificação da rede viária de Esmoriz (cuja necessidade não questionamos) é de mais de 
2.3 milhões de Euros, esta proposta em nada contribui para fomentar a coesão territorial do 
concelho.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu, no que respeita ao projeto de 
beneficiação do edifício dos Paços do Concelho, que a verba se destina à execução do 
projeto, uma vez que o mesmo já está elaborado. ------------------------------------------------------  
No que se refere à habitação, esclareceu que a verba prevista se destina à elaboração dos 
respetivos projetos. ------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, e relativamente às pavimentações de arruamentos em Válega, considerou que a 
mesma é significativa e importante, e que permitirá proceder à requalificação de muitos 
arruamentos. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 412/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração orçamental modificativa e remetê-
la à Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ENCERRAMENTO DE CONTAS BANCÁRIAS. ---------------------------  
 

Deliberação nº 413/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. -------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DE ENTIDADE, NO ÂMBITO DO APOIO ÀS 
FESTAS DO CONCELHO ENQUANTO ATIVIDADES DE INTERESSE 
MUNICIPAL DE NATUREZA CULTURAL E RECREATIVA - FESTA EM HONRA 
DA NOSSA SENHORA DA NAZARÉ. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 414/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração da entidade, nos termos da 
informação nº 22/DF/ZR, de 13.08.2021. ------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PEDIDO DE PRÉ-REFORMA APRESENTADO POR TERESA MARIA SOARES 
COSTA FARIA PIRES. ----------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº415/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar o acordo de pré-reforma com a trabalhadora 
Teresa Maria Soares Costa Faria Pires, nos termos da informação nº 18664 da 
Divisão de Recursos Humanos, de 16.07.2021, produzindo efeitos a partir de 
01.01.2022, nos termos do parecer da Chefe de Divisão de Desenvolvimento Social e 
Saúde. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO CURRICULAR NO ÂMBITO DO 
MESTRADO EM ADMINISTRAÇÃO E GESTÃO PÚBLICA DA UNIVERSIDADE 
DE AVEIRO. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 416/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta e o respetivo Acordo de Estágio. ----  

 
PROPOSTA DE RECURSO A RESERVA DE RECRUTAMENTO PARA 
CONTRATAÇÃO DE DOIS ASSISTENTES OPERACIONAIS PARA OS SERVIÇOS 
MÉDICO-VETERINÁRIOS DO MUNICÍPIO DE OVAR. --------------------------------------  
 

Deliberação nº 417/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e fundamentos da 
informação nº 21969, da Divisão de Recursos Humanos, de 14.07.2021. -----------------  
 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 17/2021 - 19 de agosto de 2021  

            177 
 

 
PROPOSTA DE CRIAÇÃO E DINAMIZAÇÃO DE CONSULTA MUNICIPAL DE 
GERONTOLOGIA. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal congratulou-se com esta proposta, que 
considerou excelente, direcionada à população sénior do concelho. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 418/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
24844 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 17.08.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE APOIOS PECUNIÁRIO AO ABRIGO DA MEDIDA DE APOIO NA 
FATURA DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA - PROCESSO 2021/650.10.103/370. -------  
 

Deliberação nº 419/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
23315 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 27.07.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO PARA A REALIZAÇÃO DE BOOTCAMP INTERMÉDIO, 
NO ÂMBITO DO PROJETO "ACTING LOCAL, CHANGING GLOBAL", 
PROMOVIDO PELA COORDENAÇÃO NACIONAL DA JUVENTUDE CRUZ 
VERMELHA PORTUGUESA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 420/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
24528 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 16.08.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO DE 
EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO 2021/650.10.103/325. -------------------------  
 

Deliberação nº 421/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
23914 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 04.08.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO DE 
EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO 2021/650.10.103/378. -------------------------  
 

Deliberação nº 422/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
24174 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 08.08.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO DE 
EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO 2021/650.10.103/361. -------------------------  
 

Deliberação nº 423/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
24209 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 09.08.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO DE 
EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO 2021/650.10.103/373. -------------------------  
 

Deliberação nº 424/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
24256 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 10.08.2021. --------------------  
 

PROPOSTA DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO DE 
EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO 2021/650.10.103/380. -------------------------  
 

Deliberação nº 425/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
24407 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 11.08.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO DE 
EMERGÊNCIA SOCIAL - FES - PROCESSO 2021/650.10.103/382. -------------------------  
 

Deliberação nº 426/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
24805 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 16.08.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE EXCLUSÃO DE CANDIDATURA NO ÂMBITO DA MEDIDA DE 
APOIO À RECUPERAÇÃO E MELHORIA DAS CONDIÇÕES HABITACIONAIS - 
PROCESSO 2021/650.10.103/135. ----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 427/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
24392 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 11.08.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE EXCLUSÃO DE CANDIDATURA NO ÂMBITO DA MEDIDA DE 
APOIO À RECUPERAÇÃO E MELHORIA DAS CONDIÇÕES HABITACIONAIS - 
PROCESSO 2021/650.10.103/274. ----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 428/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
24592 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 13.08.2021. --------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - 
PROCESSO 2021/650.10.103/375. ----------------------------------------------------------------------  

 
Deliberação nº 429/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
23884 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 04.08.2021. --------------------  
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PROPOSTA DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - CONCESSÃO DE TRANSPORTE 
ESCOLAR - PROCESSO 2021/650.10.103/374.-----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 430/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
23878 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 04.08.2021. --------------------  

 

DIVISÃO DE EDUCAÇÃO ---------------------------------------------------------  
 
PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DAS COMPARTICIPAÇÕES PARA AS 
ATIVIDADES DE ANIMAÇÃO E APOIO À FAMÍLIA. ----------------------------------------  
 

Deliberação nº 431/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 
21349 da Divisão de Educação, de 07.07.2021. ------------------------------------------------  

 
ADENDA AO CONTRATO PROGRAMA DE GENERALIZAÇÃO DO 
FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESCOLARES AOS ALUNOS DO 1º CEB - ANO 
LETIVO 2019-2020 - PARA APROVAÇÃO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 432/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar a adenda ao Contrato Programa, nos termos 
da informação nº 23404 da Divisão de Educação, de 28.07.2021. --------------------------  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
PEDIDO DE APLICAÇÃO DO REGIME DE TARIFÁRIO SOCIAL - PROCESSO Nº 
2021/710.10.002/77. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 433/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido, nos termos e fundamentos da 
informação nº 23514 da Divisão de Ambiente, de 29.07.2021. ------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DOS LARGOS 1º DE DEZEMBRO, 
SANTA CAMARÃO, COMBATENTES E PERCURSOS DE LIGAÇÃO - RUA 
VISCONDE DE OVAR - TRABALHOS A MENOS. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 434/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, aprovar os trabalhos a menos descritos na informação 
nº 18546 da Divisão de Projetos e Obras Municipais, de 16.06.2021. ----------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
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INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 435/2021: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. ----------------------------  
 

DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na redação atual. -----------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 10:41 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos presentes, e por mim, Mário Rui Almeida Barata, em substituição da Diretora do 
Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ---------------------------  
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